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获得驰名商标对眼镜行业意味着什么？
由国家行政部门和专业机构审查评估的“驰名商标”，可谓企业形象升级的“敲门砖”，可使企业知名度迅速提升

据王卫东介绍，中国虽然已是世界眼镜生产大国，是世界上最大的镜片生产基地，但是整个眼镜行业与发达国家相比
还存在较大差距。

中国眼镜行业在“十一五”期间，以抓品牌培育为主线，着实促进了整个产业的提升。
在2004年至2007年，国内眼镜业商标运用和品牌培育都不理想，主要原因是国内眼镜生产单位多以外贸为主，产销脱

节，而零售单位小而散、多而杂，致使行业打造产品品牌有力不逮。
2008年，全球经济不景气时，很多眼镜企业看准时机，集中资源进行品牌的培育，知名度和认可度迅速提升，而国家行

政部门和专业机构审查评估的“驰名商标”“名牌产品”等称号，也不约而同的成了企业形象升级的“敲门砖”。于是，在这一
年，眼镜行业出现了相对于以往更多的“中国驰名商标”，而且也有更多的企业加入到了申请的队伍中。

详解眼镜行业现状，为您找回清晰“视”界 系列报道之二

关于眼镜行业
的相关话题，您是否
还有话说？

拨打 67655031、
13938572815告诉我
们吧。

日前，国家工商总局商标局公布了新认定的一批中国驰名商标，郑州的宝视达榜上有名，
实现了我省眼镜行业在这方面零的突破。

为此，晚报于本周三特启动“详解眼镜行业现状，为您找回清晰‘视’界”系列报道。推出首
篇报道后，读者纷纷打来电话热议。“中国驰名商标的含金量有多高？”“对一个品牌乃至整个眼
镜行业到底意味着什么？”“得了驰名商标是不是才算名牌货……” 晚报记者 王一品

舒美捷——2011 中原经济区旅游形
象大使选拔赛郑州赛区的赛事活动于8月
10日全面展开。据了解，此次大赛是我省
首次举办的以中原经济区命名的旅游形象
大使选拔活动。

大赛将邀请中原经济区范围内 20家
知名旅游景区共同参与，从佳丽中选拔出
20名旅游形象大使。其中，冠、亚、季军将

与三家优秀景区签约，成为形象代言人。
前 20强选手还将获得 1年内免费畅游 20
家优秀景区的权利。可登录大赛官方网站
www.lyxxds.com 进行网上报名，也可以在
大赛活动现场报名。选手要求为 18～28
周岁，身高1.60米以上的女性。选手报名
时要填写报名表并提供电子版照片8到10
张。 陈君平

由贵州茅台酒厂（集团）习酒有限责
任公司和郑州希望工程办公室共同举办
的“习酒·我的大学”公益助学活动在河南
省已经进入了最后的考察甄选阶段。

据了解，“习酒·我的大学”是习酒公
司传统的主题公益项目，自2006年开始以
来已帮助 8个省市，数以千计的学生顺利
完成学业。8月16日，习酒公司将对考察
甄选出的学生进行捐助。

“在这过程中学生家庭的贫困情况
让我们感同身受，但是更多学生的独立
自强、乐观向上却也让人肃然起敬。新
密的王晓杰、中牟的宋亚珍、荥阳的朱世
聪……他们像开在原野的山花，在贫瘠
的土地上一样开的烂漫。”习酒公司负责

人赵凡说：“举办此次活动，我们所做的就
是为他们上学尽到绵薄之力，献出一份爱
心，同时打造‘习酒·我的大学’主题公益
品牌。”

郑州市希望工程办公室王华表示，希
望办联合企业举办公益活动，对贫困学生
是雪中送炭，对慈善事业是有力支持。双
方从 5月份开始做这件事情，从侧面反映
了习酒公司回馈社会的企业品质，折射出
的是优秀企业特有的道德操守和应有的
社会责任感。期待能有越来越多的人支
持、参与慈善事业，向社会弱势群体奉献
爱心，让所有困难群众都能享受到社会大
家庭的温暖。

贺荣凤

作为“中国榨菜之乡”，涪陵多项领
先国际、国内的榨菜制作专有技术，早已
蜚声海内外。而技术之后，涪陵榨菜源
自百年之外的深厚积淀和优良传统却鲜
有人知。

实际上，作为涪陵的符号，榨菜的原
型青菜头从公元15世纪（据《齐民要术》记
载）以前就以泡菜的形式出现在百姓的餐
桌。逾越千年，榨菜早已成为一种无法割

舍的情节，融入涪陵人的心里。在这里，
对于传统榨菜加工技艺的坚守已经成为
涪陵人诚信的一面。在他们看来，能够以
前人“三清三洗”、“三腌三榨”的手法为消
费者奉上咬劲更脆、口味更鲜的榨菜是一
种责任和自豪。涪陵榨菜以百年不变的
诚信滋养了千千万万的消费者。而它以
深厚底蕴为根的做法，也不失为诸多发展
中企业参照的镜面。 张艾霞

揭秘涪陵榨菜百年品牌路

省市级工商部门对驰名商标
有没有认定权限？

中国驰名商标要经国家工商总局去审核认定，
而省市级工商部门没有这个权限

中国驰名商标，是指经过有权机关（国家工商总
局商标局、商标评审委员会或人民法院）依照法律程
序认定为“驰名商标”的商标。

根据国家工商总局 2003 年 4 月 17 日颁布的
《驰名商标认定和保护规定》，驰名商标是指在中
国为相关公众广为知晓并享有较高声誉的商标。
而“相关公众”包括与使用商标所标示的某类商品
或者服务有关的消费者，生产前述商品或者提供
服务的其他经营者以及经销渠道中所涉及的销售
者和相关人员等。

因此，“中国驰名商标”得来不易，一是要有普遍
性的好口碑；二是要经国家工商总局去审核认定，而
省市级工商部门是没有这个权限的。

对此，河南省眼镜协会秘书长王卫东表示：“全
国眼镜行业拥有‘中国驰名商标’的历史也只有几
年，这次郑州的企业能为我省该行业实现驰名商标
零的突破，不容易啊。宝视达已经申请好几次了。”
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得了“驰名商标”就是“名牌货”了吗？
两者属于不同领域的概念，但不管是驰名商标还是名牌的角逐，真正裁判都是消费者

有人说，“得了中国驰名商标就是真正的名牌货了”。其实，二者是不同领域的两个概念。驰名商标是个法律概念，它
的产生经过严格的法律程序，由司法机关或行政管理部门依法认定，其目的在于解决商标权利冲突，保护驰名商标人的合
法权益。而名牌则是一般公众对那些在市场上具有较高声誉的商标的俗称，它是经过民间团体或有关行业管理部门的评
定产生的，它的目的是授予企业一种荣誉，而不具备任何法律地位，也不被其他国家的商标主管机关和司法机关认可。

对此，河南宝视达眼镜（连锁）有限公司副总经理徐永煊说：“不管是驰名商标还是名牌的角逐，真正的裁判都是消费
者。一个眼镜品牌，必须经受市场竞争的检验，能经得起消费者的切身体验，才可能成为最后的赢家。”

1
问
题

问
题

3

一
周
消
息

皇马亚洲行赛事自 2003 年首度登陆中
国以来，以其巨大的影响力，一直是各大厂
商竞相赞助的宠儿。但连续两届，白酒品
牌一直未对该赛事有所染指。今年皇马第
三次登陆中国，突然涌出多家白酒企业争
相抢夺行业独家赞助权，经过多轮较量，最
终花落洛阳杜康控股。

为保护赞助商利益，皇马运作方坚持排他
性合作方式，即每个行业只接纳一家企业作为
赛事赞助商。杜康公司负责人称“赞助皇马赛
事，只是杜康营销策略中的一环。”

有权威专家预测，体育营销作为一种前
景看好的运作模式，至少未来5～10年内在白
酒业界都将持续大热。

酒祖杜康首次“骑”皇马
洛阳杜康控股中标“2011年皇马亚洲行”唯一白酒官方赞助商

日前，洛阳杜康控股成功
竞标成为“2011年皇马亚洲行”
唯一白酒官方赞助商。为配合

“酒祖杜康”这一高端新品上市
宣传造势，拿下皇马中国赛事
赞助权，洛阳杜康控股可以说
是不惜代价。

晚报记者 谢宽

在人们印象中，豫酒打出“复兴”的旗帜
已有几个年头，但豫酒走在复兴之路上的脚
步却显得格外沉重。一边是对复兴的渴望，
一边是河南本地高、低两端酒水市场被外地
品牌严重入侵的现实。

对此，洛阳杜康控股总经理吴书青表
示，经过杜康营销中心对市场长达半年的
调研，发现制约豫酒快速发展的最大瓶颈
是没能找到一个适合发展的模式。杜康

有信心在未来 3 年时间里重回豫酒顶尖行
列，在 5 年的时间里跻身与“茅五剑”比肩
的全国顶尖行列。

酒祖“骑”皇马，以及酒祖杜康系列酒的
重磅推出，会是豫酒全面复兴的起点吗？让
我们拭目以待。至少，有着 52年酿酒经验的
杜康首席酿酒大师符春生表示：能喝到酒祖
杜康酒是你的幸运，因为“这是我这个糟老头
子这辈子酿出的最好的酒”。

赞助皇马赛事 白酒行业首家

酒祖“骑”皇马 豫酒欲复兴

中原经济区旅游形象大使选拔赛郑州赛区启动

“习酒·我的大学”公益活动 助贫困学子圆大学梦


